

## Erneuert werden

von Br. Thomas Gebhardt

### [Epheser 4:22-24](#)

daß ihr, was den früheren Wandel betrifft, den alten Menschen abgelegt habt, der sich wegen der betrügerischen Begierden verderbte, dagegen erneuert werdet im Geist eurer Gesinnung und den neuen Menschen angezogen habt, der Gott entsprechend geschaffen ist in wahrhafter Gerechtigkeit und Heiligkeit.

Meine lieben Leser, liebe Gemeinde, ich grüße Euch alle herzlich zu diesem neuen Tag. Der Text läßt uns heute am Anfang keine Wahl, wir müssen kurz darüber nachdenken, wie früherlich oft unser Leben ohne JESUS war. Die Bibel bringt es auf den Punkt, wenn sie davon spricht, dass unser altes Leben uns ruiniert hat. Schauen Sie, was tun die Menschen nicht alles für Dinge, wo sie genau wissen, dass es schädlich ist. Zank, Streit, Neid, Eifersucht, Zorn, Ungeduld usw. sind oft schuld daran, dass sich die Menschen das Leben schwer und unerträglich machen. Das hat dann oft irgendwelche ganz sichtbaren Auswirkungen. Die Menschen fangen an zu trinken, Drogen zu nehmen, Schlafmittel zu konsumieren und zerstören mit all diesen Dingen ihren Körper. Sehen Sie, und Paulus erinnert die Menschen an diesen alten Lebensstil. Da muss ich Sie einfach auch wieder fragen, haben Sie auch mit diesen Dingen zu kämpfen gehabt. Oder kommen solche Dinge noch in Ihrem Leben vor?

Da kommt der Apostel Paulus und ermahnt die Epheser nicht mehr so zu leben, wie das alle Menschen tun und wie das auch unsere Art, Ihre Art zu leben war. Nun sagt er so einfach „ihr habt den alten Menschen abgelegt“. Aber gerade dieser Punkt macht uns manchmal Schwierigkeiten. Wir stellen fest, dass der alte Mensch, den wir eigentlich abgelegt haben sollten, doch noch sehr lebendig ist. Oft fragen mich die Menschen, was sie dagegen tun können. Ich wünschte ich hätte da ein Patentrezept, aber dies ist nicht so. Eines kann ich Ihnen aber versichern, wenn Sie wirklich die Überzeugung gewonnen haben, dass Ihr altes Leben Sie kaputt macht, dann wollen Sie dieses alte Leben los werden.

Ich möchte Ihnen gerne ein Beispiel geben. Im Schwimmunterricht in der Schule hatte mich einmal ein Lehrer ins tiefe Wasser geschubst. Hätte ich nicht Hilfe bekommen, wäre ich fast ertrunken. Das bewirkte in mir eine solche Abneigung gegen den Unterricht, dass ich die ganze Schulzeit über nicht mehr zum Schwimmen mitgehen musste. So ist es mit unserem alten Leben. Wenn wir wirklich gemerkt haben, dass es uns ruiniert in jeder Hinsicht, dann wollen wir dieses Leben los werden. Und dann fällt es uns leicht, dieses alte Leben abzulegen, mit Freude abzulegen und nicht wieder aufzunehmen.

Nun möchte ich ganz verwegen sein und fragen, was fällt jetzt die Zeit aus, die ich im alten Leben gelebt hätte? Sehen Sie, und da zeigt uns die Bibel: ([Epheser 4:23](#)) „dass ihr dagegen im tiefsten Inneren eures Geisteslebens erneuert werdet“. Das ist es, was Sie benötigen! Sie müssen im tiefsten Inneren Ihres geistlichen Seins erneuert werden. Wir können auch sagen, der Heilige Geist muss Ihr Leben ausfüllen. Oder so wie es Ihnen wichtig war den alten Menschen los zu werden, muss es Ihnen wichtig sein, den neuen Menschen angezogen zu haben.

Da werden einige jetzt fragen, sind das nicht Werke? Es ist doch kein Werk sondern ein Zustand, wenn Sie sich vor dem alten Menschen ekeln. Sie sagen doch nicht, jetzt eke ich mich mal, sondern dies Gefühl ist einfach da. Bei mir war es die Angst vorm Wasser. Ich hätte ja lieber keine Angst gehabt, aber diese Angst war da, die konnte ich gar nicht mehr abstellen. So ist es auch mit dem Sehnen nach dem neuen Menschen

Sonntag, der 07.05.17

und mit dem Leben, was dadurch folgt. Ich komme einfach um ohne diesen Geist Gottes, ohne die Gegenwart JESU. Sehen Sie, die Menschen heute machen große Zeremonien, um den Heiligen Geist zu empfangen, das sind Werke. Aber wenn ich ohne diesen Geist gar nicht leben kann, dann ist es weder Werk noch Anstrengung sondern lebensnotwendig wie die Luft zum Atmen.

Dieser neue Mensch ist etwas ganz besonderes und das dürfen wir auch nie vergessen. Paulus zeigt uns, dass dieser neue Mensch: „Gott entsprechend geschaffen ist in wahrhafter Gerechtigkeit und Heiligkeit.“ Das sind hohe und gewaltige Worte, aber genau das ist, was JESUS in uns wirken möchte. Verstehen Sie, ich versuche es noch einmal mit einem Beispiel. Sie könnten versuchen die Luft anzuhalten, aber über 90 Sekunden würde Ihr Körper so rebellieren, dass Sie einfach wieder anfangen zu atmen. Wie sehr Sie sich auch anstrengen, es geht nicht anders! Und so ist es mit dem neuen Menschen. Dieser ist Gott entsprechend geschaffen und was Sie auch machen, Sie müssen Ihn haben. Es ist wie beim Atmen. Sie müssen, da ist keine Anstrengung, kein Werk, ganz im Gegenteil, eigentlich wollten Sie ja versuchen nicht mehr zu atmen. Aber es gelingt Ihnen nicht. Und so gelingt es auch nicht in der Sünde zu leben, wenn wir wirklich JESUS erlebt, kennengelernt haben. Da wird sichtbar, was wahre Gerechtigkeit und Heiligkeit ist, ein Geschenk von Gott!

Gott segne Sie für heute, Ihr Thomas Gebhardt